

Biel, 4. Juli 2023

Mitteilungen des Vorstands

seeland.biel/bienne bewirbt sich für die Teilnahme am Programm «Energie-Region» des Bundes Mit dem Programm Energie-Region fördert das Bundesamt für Energie (EnergieSchweiz für Gemeinden) Aktivitäten von Gemeinden (auch interkommunale Aktivitäten) im Sinne der Energiestrategie 2050. Der Vorstand hat entschieden, mit zwei Projekten an der diesjährigen Ausschreibung teilzunehmen:

- » Energie- und Klimastrategie Biel-Seeland: Gemeinsam mit den Gemeinden und regionalen Stakeholdern soll eine Energie- und Klimastrategie erarbeitet werden. Sie beinhaltet eine Situationsanalyse, eine Vision 2040, messbare Zielsetzungen und davon ausgehend Handlungsfelder und Schlüsselmassnahmen für die Periode 2025-2030 auf regionaler Ebene.
- » Werkzeugkasten Energie-Region Biel-Seeland: Der Fokus des zweiten Projekts stützt sich auf Ergebnisse des Themenabends «Energie-Region Biel-Seeland», den seeland.biel/bienne (Konferenz Verund Entsorgung) am 4. April 2023 durchgeführt hat. Es erweitert einerseits den Werkzeugkasten für Dienstleistungen, Kommunikation und Projektlancierungen der öffentlichen Energieberatung Seeland. Andererseits zeigt das Projekt auf, wie sich die einzelnen Gemeinden im Bereich Energie und Umwelt weiterentwickeln.

seeland.biel/bienne gibt die Projekte im Juli 2023 ein. Ende Oktober entscheidet die Jury von Energie-Schweiz, ob die Projekte unterstützt werden können. Die Projektumsetzung erfolgt im Zeitraum 2024-2025.

Neues NRP-Projekt zuhanden des Kantons verabschiedet

Der Vorstand hat einen neuen NRP-Projektantrag aus der Region gutgeheissen und beantragt bei Bund und Kanton eine finanzielle Unterstützung für die Umsetzung:

Das Projekt «Digitale Plattform für Kultur der Stadt Biel und des Seelands» will die Positionierung der Kultur in Biel und im Seeland fördern und stärken. Vorgesehen ist eine Erweiterung der Marketingplattform Bienne2go, die kürzlich von Tourismus Biel Seeland lanciert wurde. Informationen über das kulturelle Angebot sollen auf der zweisprachigen Plattform gebündelt und vereinheitlicht werden. Darüber hinaus sollen Dienstleistungen wie ein Online-Ticketsystem aufgebaut werden, um die Sichtbarkeit der Kulturbranche zu verbessern und neue Zielgruppen für den Besuch von Kultur-Events in der Region anzusprechen. Projektträger ist Tourismus Biel Seeland. Projektpartner sind Kulturinstitutionen in der Region, der Verein City Biel/Bienne, die Stadt Biel, Gassmann Medien AG sowie die Tourismusdestination Jura 3 Lacs. Eine Erweiterung der Plattform auf Kulturinstitutionen im Berner Jura ist zu einem späteren Zeitpunkt möglich, sofern dies gewünscht wird.

Mehr Informationen zur Neuen Regionalpolitik (NRP) und eine Übersicht aller NRP-Projekte finden Sie <u>hier</u>.

Fahrplan 2025: Gegen Angebotsabbau auf der Jurasüdfusslinie

Im Mai haben die SBB den Fahrplanentwurf 2025 für die Westschweiz vorgestellt. Wegen langjähriger Bauarbeiten zwischen Genf und Lausanne wird die Kapazität der Bahnstrecke reduziert. Dies hat einen Angebotsabbau am Jurasüdfuss zur Folge, der auch das Seeland betrifft. So werden die direkten Zugverbindungen ab Biel nach Genf Flughafen bis auf wenige Ausnahmen gestrichen. Der neue Fahrplan verringert die Attraktivität des ÖV für die ganze Region. Der Vorstand unterstützt deshalb die Forderung der Städteallianz von 17 Städten und Gemeinden von Genf bis Basel, den Fahrplan 2025 zu überdenken und die Direktverbindung von Biel nach Genf und Genf Flughafen beizubehalten.

Beschlüsse der Mitgliederversammlung

An der Mitgliederversammlung vom 22. Juni 2023 in Brügg haben die Mitgliedgemeinden den Jahresbericht sowie die Jahresrechnung 2022 einstimmig genehmigt. Die Rechnung schliesst mit einem Ertragsüberschuss von 20'000 Franken.

Manuela Rufer, Marketingleiterin bei Groupe Gassmann, informierte im Anschluss an den offiziellen Teil über die Gemeinde Services auf der Plattform ajour. Hans Stöckli, Präsident Jura & Drei-Seen-Land, und Jérôme Longaretti, Direktor Jura & Drei-Seen-Land, sowie Werner Könitzer, Präsident Tourismus Biel Seeland, erläuterten anschliessend die Erneuerung der touristischen Signalisation im Jura & Drei-Seen-Land. Nähere Informationen werden den Gemeinden durch Jura & Drei-Seen-Land bekanntgegeben.

Alle Unterlagen zur Mitgliederversammlung finden Sie hier.

Auskunft erteilt

» Thomas Berz, Geschäftsleiter, Tel. 031 388 60 65, t.berz@seeland-biel-bienne.ch

500_48_Mitteilungen_230704_D.docx